

Acta número uno de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto, sesión ordinaria de instalación celebrada el jueves 14 de octubre de 2021 a las 10:10 en el Salón de Ex Presidentes ubicado dentro del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

PRIMER ACTA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE MERCADOS Y CENTRALES DE ABASTO

Preside la sesión el Regidor Salvador Hernández Navarro; Presidente de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto.

Regidor Presidente Salvador Hernández Navarro:

Muy buenos días, agradezco la presencia de mis compañeras y compañeros regidores, medios de comunicación e invitados especiales de la comunidad de mercados públicos que hoy nos acompañan.

Siendo las 10 horas con 10 minutos del jueves 14 de Octubre del 2021 nos reunimos en el Salón de Expresidentes dentro del edificio del H. Ayuntamiento de Guadalajara para dar inicio a la Instalación de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abastos; dispuesto en los Artículos 103, y 110 Fracción I, del Código de Gobierno Municipal de Guadalajara, en mi carácter de Presidente de la Comisión Edilicia convocante y en desahogo del primer punto del Orden del Día, me dispongo a tomar la asistencia a los miembros de la Comisión.

I. LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM LEGAL.

Regidora Vocal Patricia Guadalupe Campos Alfaro: Presente

Regidora Vocal Karla Andrea Leonardo Torres: Presente

Regidora Vocal Sofía Berenice García Mosqueda: Presente

Regidor Vocal Rafael Barrios Dávila: Presente

Y con el de la voz, estamos cinco regidores presentes, por lo que existe quórum legal para sesionar y, por lo tanto, las decisiones que se tomen serán válidas y legales para este Ayuntamiento.

Acta número uno de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto, sesión ordinaria de instalación celebrada el jueves 14 de octubre de 2021 a las 10:10 en el Salón de Ex Presidentes ubicado dentro del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA PROPUESTO.

Regidor Presidente Salvador Hernández:

Como segundo punto, lectura y aprobación del Orden del Día propuesto y en razón a que se les hizo llegar de manera física en el cuerpo de la convocatoria, pongo a su disposición en votación económica, si es de aprobarse la dispensa de la lectura de esta.

APROBADO.

Aprobada la dispensa de la misma y al no haber propuesta de modificación, les pregunto, en votación económica, si es de aprobarse el Orden de Día propuesto.

APROBADO.

III. INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA DE MERCADOS Y CENTRALES DE ABASTO

Regidor Presidente Salvador Hernández:

Toda vez que ha sido desahogado y aprobado el primer y segundo, pasamos al tercer punto del Orden del Día y me congratulo en declarar formalmente instalada la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto, siendo las 10 horas con 10 minutos del día jueves 14 de Octubre del 2021.

IV. NOMBRAMIENTO DEL SECRETARIO DE LA COMISIÓN EDILICIA DE MERCADOS Y CENTRALES DE ABASTO CONFORME A LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO 110 FRACCIÓN I Y IV DEL CÓDIGO DE GOBIERNO MUNICIPAL DEL AYUNTAMIENTO DE GUADALAJARA.

Regidor Presidente Salvador Hernández:

Aprovechando el marco reglamentario y de conformidad con el Artículo 110 fracción I y IV, quiero presentarles a quién he decidido nombrar, a partir de este momento como Secretario Técnico de dicha comisión, al Dr. Felipe de Jesús Lozano Padilla, Doctor en Cooperación y Bienestar Social, quién se ha desempeñado, entre otras encomiendas gubernamentales y también en la iniciativa privada, como Director en el diseño de políticas públicas en materia de Ciencia, Tecnología e Innovación, Desarrollo Económico y Rural, y Salud Pública, para la CEPAL/ONU, los Gobiernos Federal y de Jalisco, así como en los municipios de Zapopan y Guadalajara.

Acta número uno de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto, sesión ordinaria de instalación celebrada el jueves 14 de octubre de 2021 a las 10:10 en el Salón de Ex Presidentes ubicado dentro del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

Solicitó al Dr. Felipe de Jesús Lozano Padilla pase a rendir la protesta de ley. Invitó a los presentes a ponernos de pie.

Le pregunto a Dr. Felipe de Jesús Lozano Padilla, si protesta cumplir y hacer cumplir las disposiciones marcadas en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como la propia del Estado de Jalisco y las disposiciones legales que de ellas emanen, en especial del Código de Gobierno Municipal del Ayuntamiento de Guadalajara, para desempeñar leal y eficazmente el cargo de Secretario Técnico.

Dr. Felipe de Jesús Lozano Padilla: **Si, protesto.**

Regidor Presidente Salvador Hernández:

Si así lo hiciere, que los integrantes de este cuerpo colegiado de este Gobierno Municipal y los tapatíos se lo reconozcan y si no, se lo demanden. “Muchas Felicidades”.

Regidor Presidente Salvador Hernández:

Le pido al Secretario Técnico tome el lugar que le corresponde.

Quiero también agradecer la presencia de representantes de los mercados Felipe Ángeles, Libertad, Mexicaltzingo, Cuauhtémoc, Sta. Tere, Adrián Puga y al Consejo Directivo de la UCMA, con el Dr. Francisco Javier Zaragoza Lovera como Presidente. Bienvenidos.

Y sobre todo, también la presencia de mis compañeros regidores. Muchas gracias por estar aquí, así como al coordinador de mi fracción.

De nueva cuenta dar las gracias a mis compañeros regidores, muchas gracias por estar aquí.

Quiero aprovechar para agradecer al señor alcalde, que por motivos de agenda no pudo estar con nosotros, pero agradecerle la confianza que me brinda para presidir esta Comisión, y a Ustedes, compañeras y compañeros de la misma por sumar su capacidad y esfuerzo en las tareas que habremos de emprender en una de las comisiones que mayor identidad le da a Guadalajara. Los mercados municipales son sin duda uno de los activos más valiosos con que cuenta nuestra ciudad, porque cuando hablamos de comercio, hablamos de nuestra identidad, de nuestros orígenes y valores, de nuestra forma de abonar a la grandeza y futuro de Guadalajara.

Los mercados públicos son una construcción de todos y para todos, es nuestro patrimonio común como tapatíos. Por ello para la actual administración, los mercados municipales y central de abastos serán una dimensión esencial para el desarrollo sostenible y un elemento transversal en torno al cual se articularán programas y políticas públicas municipales que habrán de abonar a la paz y la salud social que los tapatíos urgentemente requerimos.

Acta número uno de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto, sesión ordinaria de instalación celebrada el jueves 14 de octubre de 2021 a las 10:10 en el Salón de Ex Presidentes ubicado dentro del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

Desde nuestra comisión buscaremos alinear nuestro trabajo con varios de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas, como: Hambre cero, Salud y Bienestar, Equidad de Género, Trabajo Decente y Crecimiento Económico y la Reducción de las Desigualdades.

Me entusiasma la Innovación como Reto, lograr conjugar la tradición más entrañable y característica del Mercado con todo el poder de atracción ciudadana y la vocación de servicio que ofrecen las nuevas tecnologías, gustos y preferencias del consumidor.

Así es cómo Guadalajara busca redefinir el concepto de mercado municipal como eje fundamental de centralidad social, cívica y cultural de nuestra ciudad:

- Mercados municipales reintegrados del tejido social de la ciudad como actores relevantes de desarrollo.
- Mercados municipales como espacios cívicos de convivencia donde se conjugan la actividad comercial y el desarrollo comunitario.

Hacer de los mercados y central de abasto un elemento estratégico para que Guadalajara continúe consolidando una sociedad incluyente, creativa, innovadora, vibrante, y sobre todo, una ciudad de mercados.

Muchas gracias.

Para el desahogo del siguiente punto, consulto a mis compañeros vocales si quieren hacer uso de la voz.

Regidora Patricia Guadalupe Campos Alfaro:

Hay grandes proyectos que ya presentaremos de la mano contigo y pues estamos a la orden. Creo que es un gran reto y estamos para cumplir. Bienvenido y felicidades.

Regidora Karla Andrea Leonardo Torres:

Bueno, muy buenos días a todas y a todos, muy feliz y muy honrada de estar acompañándote Regidor, a mis compañeros y compañeras en esta comisión edilicia de mercados y centrales de abastos, en la cual estoy segura que vamos a sumar para tener grandes resultados en beneficio de los locatarios y de la ciudadanía tapatía. Muchas gracias y a trabajar.

Regidor Rafael Barrios Dávila:

Gracias Regidor, con su venia, saludo a mis compañeros regidoras. Secretario, conozco de tu trayectoria cuando fui presidente de UCMA, él fue director y me estuvo apoyando y sé que tiene amplio conocimiento sobre lo que son mercados a nivel internacional. Yo no me imagino a México, también saludo con mucho afecto a todos ustedes compañeros comerciantes, porque ahorita me toca esta encomienda como regidor, pero soy comerciante del Mercado de Abastos, ex

Acta número uno de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto, sesión ordinaria de instalación celebrada el jueves 14 de octubre de 2021 a las 10:10 en el Salón de Ex Presidentes ubicado dentro del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

presidente y conocemos del tema y no me imagino a Guadalajara, a México sin los mercados municipales. Es algo que es nuestra cultura, que es algo nuestro. Y si vemos desde los aztecas cómo se cómo existían los mercados, creo que hay que fortalecerlo mucho. Hoy en día los jóvenes ya no conocen de los mercados municipales y hay que retomar porque es algo cultural que debemos esforzarnos para que sean mercados dignos, mercados que ofrezcan mejores opciones a la sociedad y que sea derrama económica para los tapatíos, para las tapatías, para los jaliscienses, para los mexicanos; no con las grandes tiendas de autoservicio que se ha intentado muchas veces hacer convenios con ellos, pero no necesitamos leyes paternalistas, necesitamos ser competitivos, necesitamos ser ganadores. Y así es como yo veo a los mercados con ese anhelo de verlos competitivos y ganadores.

Regidor, Chava nos ha tocado desde hace muchos años estar juntos en la Unión de Comerciantes, de vivir del comercio, de saber qué es el comercio, de saber qué es levantarse a las tres de la mañana y no tener un horario de salida. Y desde estas trincheras debemos de apoyar a nuestro sector. Cuenta con nosotros con la experiencia de la regidora Sofi, de Karlita, de nuestra regidora que tienen mucho que aportar y juntos vamos a hacer un proyecto que le dé vida a esos mercados, que los convierta en unos mercados dignos, ganadores y no en comerciantes sino en empresarios de comercio. Muchas gracias a todos y felicidades. Enhorabuena. Gracias.

Regidor Presidente Salvador Hernández:

Y alguien que es que ha sido también defensora de los mercados del tema tradicional es, pues, mi compañera regidora, Sofía García, que le cedo la palabra, por favor.

Regidora Sofía Berenice García Mosqueda:

Muchísimas gracias, primero que nada, una disculpa por la tardanza. Un gusto, por supuesto. Pertenecer a esta comisión fue una de mis prioridades, así lo hice en campaña. Me da gusto que sea el presidente de la UMA, varias compañeras y compañeros de mercados.

Me dieron la oportunidad de poder expresar, pues, todas las oportunidades que veíamos para poder hacer crecer en tanto los tianguis, mercados y el mercado de abastos. Y aquí pues claro que tienen una aliada.

Como bien lo dijimos, hay mucho que hacer, pero todo de manera ordenada y que fue algo de las peticiones que si mal no recuerdo, me dijeron de que no se dinamitar a todo lo que se necesita hacer de obras en los mercados para así pues no parar la producción, porque cualquier obra es buena y cualquier mejoramiento es bueno, pero de manera ordenada y consensuada con todos los locatarios, que es lo que me han pedido temas de mercados municipales como el Mercado Corona, que yo creo que hay que ponerlo también en esta mesa. Cuando me dicen de los administradores, es una petición del mercado coronará decir déjenos nosotros nombrar el administrador, quien va a cuidar más su propia casa que el que vive en ella.

Acta número uno de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto, sesión ordinaria de instalación celebrada el jueves 14 de octubre de 2021 a las 10:10 en el Salón de Ex Presidentes ubicado dentro del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

Entonces, yo creo que es algo que tenemos que meter aquí e incluso meter en esta mesa. Debe cumplir también con todas las expectativas que tienen en las y los regidores en esta nueva administración. Porque sin duda si queremos fomentar el crecimiento y más después del COVID un crecimiento económico, empecemos desde lo local y apoyando e impulsando los mercados. Yo les digo no nada más en un tema de remodelación, sino también en un tema de cumplir. En una de las promesas que se dijo era de borrón y cuenta nueva en las deudas, para que no tengamos locales vacíos en los mercados no podemos dejarlos o alguno los están agarrando hasta de bodega, entonces están rentando de bodegas? No puede ser. Entonces, si queremos recibirlos, tenemos que empezar con ese borrón y cuenta nueva. Y sobre todo un tema que también lo voy a poner en esta mesa. Y como coordinador de la fracción del PRI y con la confianza que me dieron para estar aquí, es el lograr que los mercados lleguen a ser esos centros de captación para poder tener los PET-pesos. Si recuerdan alguna vez lo que les comenté, que cuando tú tienes el PET que le hacen, todos se lo llevan. Y luego hablamos del tema del CABSAs, ¿verdad? Claro. Y entonces ese dinero se puede utilizar porque es dinero, el plástico es dinero.

Entonces utilizarlo de que por cada kilo de PET-peso que lleven a un mercado y aparte que van a ir a cambiarlo por pesos que pueden con eso adquirir o comprar en el mismo mercado. Y así estamos ayudando a la ecología, estamos impulsando y fomentando los mercados que sean estos centros de distribución o más bien de recepción del PET. Aquí buscamos el cómo, si yo obviamente cuentan con una amiga, una aliada y lo digo abiertamente para, para todos, las y los locatarios y sobre todo el cómo impulsar desde lo local nuestra economía en Guadalajara. Muchísimas gracias.

Regidor Presidente Salvador Hernández:

Puntualizando este es el inicio de una relación fuerte con la gente de nuestros mercados. Aquí van a obtener comisión por una comisión que los va a ayudar, una comisión que juntos vamos a ir caminando y vamos a reactivar y fortalecer todo este sector tan importante que es un orgullo para mí pertenecer desde mis padres, desde mis abuelos y ya prácticamente 54 años del Mercado de abastos. Y creo, comparto el punto de vista de todos. Vamos a hacer las cosas, vamos a trabajar fuertemente, vamos a revisar ciertas cosas que veníamos, aquí hay un grupo fuerte de comerciantes que lucharon desde el año, prácticamente desde el año pasado, con los temas de los reglamentos de los decretos. Vamos a trabajar de la mano, vamos a hacer a tener un ganar, ganar para todos.

Acta número uno de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto, sesión ordinaria de instalación celebrada el jueves 14 de octubre de 2021 a las 10:10 en el Salón de Ex Presidentes ubicado dentro del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

V. ASUNTOS VARIOS.

Secretario Técnico Felipe Lozano.

Punto Quinto, Asuntos Varios.

Regidor PRESIDENTE Salvador Hernández:

Para el desahogo del quinto punto consultó a las y los regidores si existe algún tema a tratar como Asuntos Varios.

VI. CLAUSURA DE LOS TRABAJOS DE LA SESIÓN.

Secretario Técnico Felipe Lozano.

Punto Sexto, Clausura de los trabajos de la Sesión.

Regidor Presidente Salvador Hernández:

No habiendo otro asunto a tratar, agradezco la asistencia de todos ustedes. Siendo las 10 horas con 48 minutos del día jueves 14 de octubre del año 2021.

Acta número uno de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto, sesión ordinaria de instalación celebrada el jueves 14 de octubre de 2021 a las 10:10 en el Salón de Ex Presidentes ubicado dentro del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN EDILICIA DE MERCADOS Y CENTRALES DE ABASTOS

Regidor Salvador Hernández Navarro

Presidente de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto

Regidora Patricia Guadalupe Campos Alfaro

Vocal Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto

Regidora Karla Andrea Leonardo Torres

Vocal Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto

Regidora Sofía Berenice García Mosqueda

Vocal Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto

Regidor Rafael Barrios Dávila

Vocal Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto